

NOTAS DE PRENSA

Comité del FEP hace seguimiento al programa de estabilización de 1999

El Comité Directivo del Fondo de Estabilización de Precios, en reunión realizada el 27 de julio, hizo una evaluación del comportamiento de la comercialización de los aceites de palma y de palmiste durante el primer semestre de 1999. De igual forma, analizó la ejecución que se tenía del programa de estabilización para estos productos en lo corrido de 1999 y las perspectivas para el segundo semestre del año; como resultado de ello, considero que hasta el momento no existían factores que permitieran indicar la necesidad de hacer cambios en los programas de estabilización presupuestados para 1999.

El Comité del Fondo evaluó también el flujo de ingresos por concepto de cesiones y de egresos por compensaciones de las operaciones de estabilización del primer semestre y las proyecciones que se tienen para el segundo semestre de 1999. Con base en lo anterior, el Comité estableció algunos ajustes a la metodología que se utiliza para calcular el valor de las cesiones y compensaciones del aceite de palma, buscando con ello obtener un equilibrio entre las cesiones y las compensaciones durante el año 1999. Estos cambios se reflejaron en el valor de la cesión que debe pagarse al Fondo para el mes de agosto de 1999, la cual descendió para el caso del aceite de palma de \$61 a \$51 por Kilogramo, y en el valor de la compensación, el cual aumentó de manera importante.

Así mismo, el Comité Directivo del FEP programó para el 30 de agosto próximo una reunión, con el fin de continuar con el seguimiento al comportamiento de la producción nacional y del mercado de aceites y grasas, así como de la evolución del flujo de los recursos.

Señor palmicultor

A exportar por donde es...

Teniendo en cuenta la nueva disposición expedida por el Instituto Colombiano Agropecuario, ICA,

mediante Resolución 1008 del 2 de junio de 1999 por medio de la cual se fijaron los puertos, aeropuertos y puestos fronterizos por los cuales se puede importar y exportar animales, vegetales y su productos, es preciso, que usted amigo palmicultor, tenga presente que los puertos aéreos seleccionados: aeropuerto "Eldorado" de Santafé de Bogotá; el aeropuerto de Rionegro que sirve a Medellín "José María Córdova"; el aeropuerto de Palmira "Alfonso Bonilla Aragón" que sirve a Cali; el aeropuerto "Ernesto Cortizos" de Barranquilla; y los aeropuertos de San Andrés (Islas) y Cartago.

Así mismo se definieron los siguientes Puertos Marítimos: Santa Marta, Barranquilla, Cartagena, Buenaventura, Tumaco y Turbo, y los Puestos Fronterizos: Arauca, Cúcuta, Ipiales, Maicao, Leticia y San Miguel (Putumayo).

De esta manera es preciso tener muy claro que el proceso de nacionalización de la mercancía internacional importada que ingresa por estos lugares expresamente definidos debe ser completa para que en el evento en que tengan que ser trasladada a otro aeropuerto diferente.

De esta manera es importante comunicarle tal decisión a su correspondiente agente de aduanas para que cuando se importan por ejemplo semillas de palma cuyo destino final sea un lugar diferencia a Santafé de Bogotá, Medellín, Cali, Barranquilla, San Andrés y Cartago, la nacionalización y revisión de los controles de inspección fitosanitarios del material se haga en el lugar.

En la Sociedad de Agricultores de Colombia

Nombrado Nuevo Presidente

En el mes de julio asumió como nuevo Presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, Fernando Devis Morales en sustitución de Jesús Antonio Bejarano.

Es abogado, egresado de la Universidad del Rosario de Bogotá, y anteriormente se había desempeñado como gerente de la Asociación de Bananeros de Urabá (Augura). También fue vicepresidente jurídico del Instituto de Fomento Industrial (IFI).

Superintendencias tendrán que aprobar el negocio

Unilever, nuevo socio de Varela

Antes de tres meses, la multinacional Unilever ingresará como accionista en la compañía Varela S.A.

Según Oscar Varela, representante legal de la compañía: el ingreso de la multinacional permitirá unir lo mejor de las dos compañías para ampliar su participación en el mercado nacional.

El ingreso de Unilever no modificará su actual estructura de producción y la compañía Varela conservará su nombre y sus actuales líneas de productos. Aunque el negocio está prácticamente listo, las compañías tienen pendiente la aprobación por parte de las Superintendencias de Valores, de Industria y Comercio y de Sociedades.

Indonesia rebaja el impuesto al aceite de palma para fomentar exportaciones

Por Anthony Poole

Los precios del aceite comestible están programados para ser rebajados aun más debido a la decisión en Indonesia de reducir su impuesto al aceite de palma crudo del 30% al 10%, proclamando así el regreso del país al mercado de exportaciones.

Los comerciantes opinaron que este paso permitiría a los exportadores de Indonesia regresar al mercado en gran escala por primera vez en más de un año.

La rebaja del impuesto coincide con el tope de producción de la temporada que se espera se haya recuperado junto con Malasia de los efectos de la sequía de los años pasado y antepasado.

El viernes pasado, el ministro de comercio e industria, Rahardi Ramelan, confirmó la reducción del impuesto y afirmó también que el impuesto sobre varios productos de aceite de palma se rebajará a cero.

Comentó que los precios del aceite de palma crudo y los productos secundarios estaban cayendo en los mercados mundiales, lo cual hizo necesaria la reducción del impuesto para estimular las exportaciones. El mes pasado el país rebajó el impuesto al aceite de palma crudo del 40% al 30% en un esfuerzo por dar impulso al mercado de exportaciones. Pero tan pronto como había implementado la rebaja, los precios internacionales cayeron aun más, haciendo que las exportaciones indonesias no fueran competitivas.

Los precios del aceite vegetal han estado cayendo constantemente este año debido a una recuperación en las acciones y la producción malasia, así como una gran cosecha de semillas de soya en América del Sur, la devaluación brasileña y la perspectiva de cosechas masivas de semilla oleaginosa en Norte América y Europa.

Se espera que los granjeros estadounidenses produzcan una cosecha récord de semilla de soya este año, después de un gran aumento en las siembras. Las siembras aumentaron a pesar de los precios bajos porque el gobierno incrementó los pagos diferenciales de préstamos a productores, lo cual provocó una ronda de aumentos en las siembras en el ambiente de precios bajos de cereales.

Los comerciantes informaron que los precios de aceites suaves, especialmente productos tales como el aceite de semilla de colza y el aceite de girasol había caído a los precios más bajos en 14 años. Pero una fuente expresó que los precios más bajos habían estimulado un gran aumento en la demanda. En el Reino Unido el aceite de semilla de colza refinado estaba en gran demanda. "Esto se debe a que los precios están tan bajos y porque la gente está cambiando, de aceite de soya a aceite de semilla de colza, debido a preocupaciones por alimentos modificados genéticamente", comentó un fuente.

Los principales minoristas de alimentos han ordenado a sus proveedores que utilicen ingredientes que no hayan sido modificados genéticamente, incluidos los aceites vegetales. El resultado ha sido un cambio de semilla de colza, ya que en los Estados Unidos solamente se siembran variedades convencionales.

Tomado de Public Ledger, No. 72.123

NOTAS DE PRENSA